

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado 111

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 15 DE JULIO DE 1928

Número 2892

La Propaganda pública Protestante en Costa Rica, es Inconstitucional

A Tío Batuecas Nº 1 y Nº 2

Aunque apuntes ya dos números, o tres o cien, querido Batuecas, serás siempre el mismo tío, que te despartaste del dulce farniente, en que habías vivido estos meses atrás, con mucho de spleen y desengaños, y un tantillo de justísimo despecho.

Pero... al fin reflexionaste, que, si nos pagamos del sentir de las estrellas que es mentiroso sentir... se nos mete el lobo con piel de oveja por entre los eriales cristianos, por descuido, por inercia y por cien títulos más, de dulce farniente, muchísima será la responsabilidad que ha de tocaros en el juicio de Dios; porque, al fin, estamos en el mundo para luchar por la causa de Cristo y de su Iglesia, cada uno según su poder y autoridad, a brazo partido sin miedos, sin respetos sociales, y sin reparar en nuestras incomodidades de entre y fuera de casa.

¡Te felicito! Tu pluma nos hacía mucha falta.

No eres ni blanco ni negro, ni alto ni bajo. Eres, (y cuenta que te conozco bien,) un paladín apuesto, bien refrescado con lectura de clásicos antiguos y modernos, sobre todo castellanos, amante de los dulcísimos dejos lingüísticos del Quijote y del eximio escritor Ricardo León; y así te lanzas a la palestra, leoncillo en el decir y fiera rampante en el pensar.

No vuelvas a «distrarte» de tus luchas, por leer cartas anónimas, ni oír críquelas maliciosas fabricadas en los peroles de la envidia majadera; y ¡adelante! que es largo el trecho que hay que andar.

Oye una cuestión jurídica que quiero proponerte, para que tú, leído en Pandectas y Extravagantes Justinianas y no Justinianas y en resoluciones de altísimos Jurados, me la resuelvas según tu criterio.

¿CREES TU TÍO BATUECAS, QUE LA PROPAGANDA PÚBLICA DEL PROTESTANTISMO EN COSTA RICA SEA CONSTITUCIONAL?

Dice el Art. 51 de nuestra hermosa Carta Fundamental: «La Religión Católica, Apostólica, Romana, es la del Estado; el cual contribuye a su mantenimiento, sin impedir el libre ejercicio en la República de ningún otro culto que no se oponga a la moral universal, ni a las buenas costumbres».

La exégesis clarita de este artículo constitucional indica:

1º Que la RELIGIÓN OFICIAL DEL ESTADO es la Católica Apostólica y Romana; así lo dictaron los Legisladores, no por cariño especial a esta Religión, sino porque los costarricenses que forman el Estado, son en su casi totalidad, católicos; y un Estatuto como la Constitución, tenía que aceptar el estado social jurídico religioso de la casi totalidad de los ciudadanos para quienes se dictaba.

Bien, y muy honradamente, y sin que nadie se lo exigiese, lo consignó el Sr. Presidente de la República Lic. Don Cleto González Víquez, en su Mensaje inaugural, al afirmar que las relaciones de su Gobierno con la Iglesia Católica, serían a base de estrecha cordialidad, porque los costarricenses son CATÓLICOS.

¡Susto que se dieron Strachan, Fisk, Pérez, Montaña y otros cerieños de la herejía protestante!... por lo cual, corrieron en patrulla a regalarle a don Cleto una Biblia y a lloverle bendiciones y alabanzas hipócritas... porque, pensa-

ron que se les venía el cielo encima; y han seguido con la necedad, publicando el retrato de don Cleto y subrayando sus palabras de contestación, que son, bien leídas, de un diplomático listo, que sabe el terreno que pisa y es sorro viejo en cuestión de no soltar prenda; y, así diciéndoles muchas frases almiradas los dejó metidos en el marco de la Constitución, que él no puede ni cambiar, ni contravenir.

Sigue la Constitución en el artículo citado afirmando que «el Estado gobernante no prohíbe el ejercicio, si el EJERCICIO de ningún otro culto, que no se oponga a la moral universal o a las buenas costumbres».

Esto significa, que, los protestantes evangelistas, metodistas, centroamericanos y de las trescientas otras sectas, pueden EJERCER SU CULTO, —¿lees bien, Tío Batuecas?— EJERCER SU CULTO, sin que nadie los incomode, como nadie ha incomodado a los protestantes episcopalianos, que se reunen a sus cultos en la Capilla sita cerca del Seminario, hace más de setenta años. Estos, han entendido bien la Constitución y son muy gente, son honrados en el modo de corresponder la hospitalidad que se les da en Costa Rica; y, por eso, con nadie han tenido ni polémicas, ni rozamientos; y, antes bien, son muchos de ellos estimabilísimos para los católicos, en su trato social.

Pero esta Compañía hereje de Strachan, evangelistas cuáqueros, metodistas, socinianos etc. etc. se han imaginado que, libre ejercicio de culto significa, autorización para predicar la herejía en casas, calles y plazas públicas, cuarteles y hospitales, de viva voz y en periódicos, insultando al Clero, a los católicos, y profiriendo blasfemias hirientes y soeces contra los dogmas santos del Catolicismo, y comprando conciencias de la gente ignorante y pobre, con cobijas, alimentos y alquileres de ranchos... y otros chécheres ¡lo que es una verdadera iniquidad y horroroso abuso de la sencillez de la gente!

Los pobres que no entienden de Historia, ni de Dogmas sino lo más rudimentario y suficiente para su fe de earboneros, son fácilmente engañados por esos herejes embaucadores, que les hablan de Cristo, de la Cena del Señor, de la Redención y de que «solo la Fe salva»... y vuelven los ojos en blanco y se ostentan puros, sin vicios, immaculados, aunque sean curas renegados y sacrílegos de sus votos y con historias mal olientes a la cola... y los pobrecitos del campo, como al par de la prédica, les enseñan los dólares de la caridad protestante, que no sale de los bolsillos de los predicadores, sino del cuero de los trabajadores de fábricas extranjeras. pues esos pobres, cuando no son gente de carácter, pican el cebo y se afilian a la herejía...!

Pero ¿tienen derecho los herejes para hacer esto?

Una cosa es que ejerzan libremente sus cultos y otra cosa que se echen a la calle a hacer prosélitos.

Y lo más grave, es que, al hacer esa propaganda pública, injurian a la Constitución contraviéndola escandalosamente; porque es una Ley, una Gran Ley, que declara que la Religión Católica es la del Estado, el cual la protege y mantiene; luego, los protestantes al atacar con su propaganda esa Religión, desvirtúan y ofenden gravemente la

Las declaraciones del Jefe Político de Mount Holly

Mount Holly, 14.—Benjamín Farries, Jefe Político, ha declarado a la prensa lo siguiente: «Examiné personalmente el cadáver del aviador Carranza. Me di cuenta de que la muerte fué debida a causas acidentales y a consecuencia del estrellón del aeroplano. La muerte aparentemente fué instantánea. El cuerpo estaba muy lesionado, especialmente en el rostro, pero los militares con los papeles que se le encontraron, pudieron identificarlo»

La hora en que murió el aviador Emilio Carranza

Month Holly, Nueva Jersey, 14.—Se ha llegado a la conclusión de que el aviador Carranza murió poco más o menos a las ocho y treinta minutos de la noche. Así lo declaran los expertos en aviación que llegaron a Chatsworth esta madrugada, agregándose que la muerte fué instantánea a juzgar por la distancia a que fué lanzado fuera del aparato. En la mañana de hoy, centenares de personas visitaron el lugar del desastre.

Constitución Política de Costa Rica; y a mi entender, el Estado, sin ser fanático, ni ser católico el Presidente individualmente, y aunque no lo fueren ni los Ministros ni el Congreso, está obligado, por respeto a la Constitución, a decir a esos ministros predicadores de la herejía: «Uds. pueden cantar hasta reventar; pueden traer cuanto cura renegado se les antoje; pueden abrir hospitales, institutos etc.; pueden llevar al Torres, y sumergir en el agua, a quien les vaya a pedir que los admitan a su herejía; pero, hacer propaganda pública... insultar públicamente la Religión del Estado, no pueden ni deben y se les prohíbe, porque el Estado profesa que la Religión Católica Apostólica y Romana es la oficial; y Uds se están burlando de la Constitución, e insultando la Vida Social de Costa Rica e infringiendo las leyes fundamentales del país, con sus celos heréticos y bien pagados.

Lo que dijo don Ricardo en su favor, en otro tiempo de que *«la libertad nos alumbró a todos como el sol»* para que Uds. despotricaran en Atenas, no pasó de una zafada de tono y de mal gusto de aquel señor, amigo de frases huecas y de chascarrillos hirientes, pero no estuvo ni en lo justo, ni en lo legal, ni en lo constitucional.

¿No te parece, Tío Batuecas, que ese es el sentido de la Carta Fundamental?

Y ¿para qué queremos nosotros herejía protestante en Costa Rica, cuando esa maldita planta no ha hecho otra cosa en los Estados Unidos, de donde vino desconsolado hace poco Mr. Strachan, que producir como resultante de su *batiburrillo* de ideas religiosas, SESENTA MILLONES DE PAGANOS...?

Ese no sería ningún beneficio, sino el colmo de las desgracias humanas.

Díme lo que tú piensas y recibe un apretón de manos de quien no te conoce por Batuecas, sino por alguien que vale muchísimo entre nosotros; y te felicita de renegar del dulce farniente, que parece consigna de desamor a la Santa Iglesia Católica.

El duelo en el lugar natal del aviador mexicano

Ramos, Arizpe, 14.—Desde los primeros momentos en que se supo aquí la fatal noticia del trágico fin del aviador Emilio Carranza, los habitantes de este pueblo hicieron enlutar la casa donde él nació y se permitió que las viejas campanas de la Iglesia lanzaran sus lúgubres «dobles» al aire por más de 3 horas en la noche. En la mañana de hoy todos los establecimientos comerciales permanecieron cerrados y la bandera a media asta enlutada.

Siguen los vientos huracanados en Nueva Jersey

Burlington, 14.—Esta mañana se reanudaron los vientos huracanados que azotaron antenoche y que envolvieron en su furia al avión del Capitán Emilio Carranza. Se sigue creyendo que fué un rayo el que alcanzó el aparato del desgraciado aviador.

Se espera con impaciencia la noticia del arribo del Krassin a costas noruegas

Moscú, 14.—Hacia medio día se recibieron noticias del «Citta di Milano» en que inciertamente dice que el rompe-hielos Braganza recogió y tiene a salvo un grupo de los que por largo tiempo han estado perdidos en los desiertos helados. Se esperan con impaciencia nuevos detalles.

El probable viaje de Primo de Rivera a América

Madrid, 14.—El General Primo de Rivera interrogado por los periodistas, declaró que es una vieja obsesión suya el visitar los países de la América Latina, pero que más de una vez ha tenido que desistir de tal empeño por la perspectiva de constantes problemas que demandan su permanencia en España; pero que posiblemente antes de dejar el gobierno cumplirá sus deseos.

Cartago al Día

Asistencia del Lic. González Víquez

El quorum del directorio del turno del Asilo de los Ancianos fué completado con el Presidente de la República. quien compartió su amena conversación y su suave sonrisa con las matronas y caballeros que formaban el comité del turno. Los allí recluidos verán en el Jefe de la Nación, no al mandatario, sino al amigo fiel y sincero de quien ellos esperan la ayuda en sus últimos años de vida.

Presentación

La alegría para nosotros fué indescriptible cuando don Abelardo Mora Chacón y doña Julia Coto de Mora nos pusieron a la orden una hermosa chiquitina, primer fruto de la unión de ese matrimonio.

Sea el urás el que venga a estrechar más este matrimonio.

Ellos allá

Gozando de buena salud doña Ramona Castillo de Monge, ha partido en compañía de su esposo, de temporada al Puerto de Limón. Que las brisas marítimas y las sombrías palmeras, les sean amortiguantes del sofocante calor de esa zona,

Los yates que van a la cabeza en las regatas de Nueva York a Vigo

Londres, 14.—El yate Atlantic sigue siempre a la cabeza de los demás en las regatas de Nueva York a Vigo. A las 6 de la tarde, le seguía en segundo lugar el «Helena.» En la actualidad hay mar gruesa.

La celebración del día de la Bastilla en París

París, 14.—La celebración del día de la toma de la Bastilla fué celebrada con gran pompa, siendo el número más atrayente y sugestivo el paso de las tropas por el arco del Triunfo y la revista que practicó el Presidente de la República Doumergue. Se registraron pocos accidentes debidos a las aglomeraciones de gentes.

El parlamento alemán en receso

Berlín, 14.—Después de prolongada sesión en que se votaron asuntos de mucha importancia, el parlamento se declaró en receso. Ahora se tiene entendido que los partidos de los populares y bávaros obtendrán ventajas en la formación del próximo gabinete.

El gobierno argentino envía su condolencia a Suecia y México

Bucnos Aires, 14.—El gobierno argentino ha enviado su condolencia a los gobiernos de Suecia y México por la desaparición del Profesor Malmgreen y aviador Carranza respectivamente.

Centenares de personas desfilaron ante el cadáver del aviador Carranza

Chatsworth, 14.—El periódico Excelsior de México pidió a Mr. C. H. Coln, amigo personal del aviador Emilio Carranza, amplios informes acerca de los sucesos que culminaron con la muerte del famoso aviador. Durante la noche anterior desfilaron centenares de personas mientras fué expuesto en el Edificio municipal de este lugar.

Coadjutor

El Presbo. don Luis Murillo, natural de la tierra de los lagos, se ha hecho cargo de la coadjutoría de esta parroquia. Creemos que será bien regentada. pues el padre Murillo es joven, de claro talento y de constitución fornida. Deseamos a este pastor de almas, buena salud y larga permanencia en esta feligresía.

Moneda falsa

El Jefe Político del Cantón del Paraiso, celoso de su cargo, apresó en su jurisdicción a un sujeto de apellido Barboza, quien en compañía de otro señor del mismo apellido, tenía un troquel, en que fabricaban monedas de a colón, 50 y 25 céntimos. Barboza y su compañero tienen su vivienda en la finca de don Héctor Cogi. La circulación de esta falsa moneda según parece, ha sido en gran cantidad.

Por favor

A los empleados de la Higiene ya que su actividad es de todos conocida, le agradecerían don Emilio del Valle y demás vecinos, que les quiten un terraplén de tierra, piedras y otras sustancias, que además de afear la calle, impiden su tránsito.

Corresponsal

Palabra Divina

VII Domingo después de Pentecostés

El Evangelio de esta Diminica es del capítulo VII, versículos 15 a 21, según San Mateo.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Guardáos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, y dentro son lobos robadores. Por sus frutos los conoceréis. ¿Por ventura cogen uvas de las espinas, o higos de los abrojos? Así, todo árbol bueno lleva buenos frutos, y el mal árbol lleva malos frutos. No puede el árbol bueno llevar malos frutos, ni el árbol malo llevar buenos frutos. Todo árbol que no lleva buen fruto, será cortado y metido en el fuego. Así, pues, por los frutos de ellos los conoceréis. No todo el que me dice: Señor, Señor, entrará en el reino de los Cielos, sino el que hace la voluntad de mi Padre, que está en los Cielos, ese entrará en el reino de los Cielos.»

REFLEXION

Los enemigos ocultos son, sin comparación, mucho más temibles que los manifiestos. Estamos rodeados de personas que se dicen más católicos que el Papa, y que, sin embargo, se dispensan el cumplimiento de algunos mandamientos; tienen la fe verdadera, pero no creen algunas cosas. La fe se echa de ver en las obras. ¿Dejan de obedecer a Dios y a su Iglesia en algunas cosas? Pues aunque parezcan buenos no lo son: parecen ovejas y son lobos, de los cuales nos debemos mucho guardar, acaso con más cuidado que los enemigos manifiestos.

A los católicos costarricenses

Un monumento a Cristo Rey, la gran nota religiosa, cuarto acontecimiento exponente de la fe, de los costarricenses. El I fué el 12 de octubre de 1913 con el gran Congreso Eucarístico, la más grande manifestación de fe de amor y adoración a Jesucristo Dios Hostia, en la que se hizo derroche de lujo y magnificencia. El II el 4 de noviembre de 1921, día en que se consagró nuestra República, la cara Costa Rica, al Sagrado Corazón de Jesús. El III el 25 de abril de 1926, la coronación de la Reina de los Angeles, Patrona Oficial de Costa Rica y verdadera madre de Dios Hombre, y el IV será, en no lejano día, erigiendo un monumento a Cristo Rey, al Dios Rey universal, Rey de Costa Rica, Rey de nuestros hogares y sociedades, Rey adorado y defendido de nuestras juventudes y cómo haremos para que este Rey sea reconocido y como mejor disciplinaremos y prepararemos a los súbditos de sus ejércitos?

Uniéndonos todos los costarricenses como un solo hombre y en un solo corazón, los padres de familia, católicos de toda clase social y pidamos la enseñanza religiosa oficial. Esta será la V nota de fe, la más culminante, la más grande y monumental obra.

Si tenemos juventud católica nuestra Costa Rica será un país que adelantará a pasos de gigante. Si tenemos juventud descristianizada ella se encargará de derrumbar el monumento a Cristo Rey, como sucedió en México.

La religión en nuestros colegios y escuelas es vista como una asignatura de adorno, como una cosa secundaria, no se le da el rango que esa enseñanza exige.

La religión es la raíz de la moralidad. Muchos creen y estiman la moralidad como necesario fundamento del orden social. Pero... qué moralidad cuando la moralidad recibe únicamente de la religión todo su ser, su vida, su conservación?

En vez de buscar en Dios la base principal de la moral, se la busca en las que los hombres tienen entre sí y se cree que la naturaleza humana, o el desarrollo de la economía política

en la sociedad debe ser mirado como el primer poder legislativo, como la última y primaria fuente de la ley moral.

Moral es, dicen: todo cuanto se acomoda a las costumbres, las cuales se cambian conforme van cambiando las exigencias del día.

No menos imposible es que la moralidad se apoye en meros usos o mutuos convenios que varían según el tiempo, países y caprichos de cada cual.

Siendo así que el primer fundamento de la moralidad ha de permanecer, incommovible e inmutable a través de todos los tiempos y a pesar de los caprichos y necio pensar de los hombres.

Aquel poder del cual dinamita la ley que regula la conducta moral se nos presenta como un poder santo, absoluto, superior a nosotros, del único que dependemos y al que hemos de darle la estrecha cuenta de nuestras acciones y omisiones. Quien de él prescinde, padre de familia, sociedad, gobierno, despojará a la ley moral de su fuerza, de su dignidad, de su importancia. Pues es cosa probada que nuestras relaciones para con Dios son el único fundamento, la sola raíz de toda moralidad. Se habla, se queja, la comidilla diaria es la desmoralización del pueblo, de la sociedad, he ahí el fruto de la enseñanza sin Dios.

Unámonos, que la unión hace la fuerza, pidamos lo justo, que se eduque cristianamente nuestra juventud, así acabará la criminalidad, la vagancia, la embriaguez, la prostitución, el espíritu levantisco del pueblo, hijo legítimo de una enseñanza sin Dios. Si en nuestros colegios asisten niños de otras sectas, que salgan del aula cuando se da la clase de religión, no queremos obligar a nadie a que asista a una clase que no satisfaga a sus padres y a sus creencias. Pero sí tenemos derecho de reclamar lo que es muy nuestro: la enseñanza religiosa.

Los colegios se sostienen por los costarricenses que en su totalidad o mejor dicho en su mayoría somos católicos y reclamamos nuestros derechos.

NENA

Santorial

Domingo 15.—Santos Enrique, emperador, Antioco, mártir y santa Justa, mártir.

SAN ENRIQUE EMPERADOR

San Enrique, emperador de Alemania, llamado por su gran devoción el Pío, fué hijo de Enrique, duque de Baviera, y un verdadero dechado de príncipes cristianos. Para su mejor gobierno, en todo recurría con frecuencia al Señor por la intercesión de la santísima Virgen, de quien fué muy devoto. Casó a su hermana Gisela con el rey de Hungría, que fué San Esteban, el cual, con el favor del emperador su cuñado, redujo todas sus provincias al Cristianismo. Casado Enrique con Santa Cunegunda, convinieron en guardar su virginidad, viviendo como hermano y hermana. En una batalla vió pelear en su favor a San Lorenzo, San Jorge y San Adrián, mártires. Antes de morir encomendó encarecidamente a los príncipes del imperio a su mujer Cunegunda, declarando que estaba virgen. Murió el día 15 de julio de 1024, a los cincuenta y dos años de su edad, siendo canonizado por Eugenio III el año de 1152.

DE LA MULTITUD

Se ha usado nuestra preparación que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



“Preparación de Wampole” y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: “La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.” La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

La cuestión religiosa en México

Estudio que por encargo de la International Civic Organization, presenta el Lic. Leonardo de La Fuente

«El conflicto religioso de México no es, según deduzco del análisis muy minucioso que he hecho del caso, una pugna de ideas, un conflicto de filosofías. Los elementos radicales que ahora gobiernan en México, concibieron tres propósitos: Adoptar el programa antirreligioso de la revolución mundial; saquear en provecho propio, los templos y las instituciones católicas; y, finalmente, esconder tras la cortina de humo de una bárbara persecución religiosa, la adopción de sistemas revolucionarios que no simpatizarían, de fijo, a los Estados Unidos. Calles y su grupo obtuvieron así, por lo pronto, el apoyo de Norte América, el de las organizaciones radicales del mundo, y el de todos los países a quienes puede comprarse con el botín del saqueo al catolicismo.

Los Estados Unidos pueden justificar ante la historia su actitud adversa al catolicismo, que es tanto como decir adversa a toda la raza mexicana, y quizás a toda la raza hispanoamericana. Parecerán mañana indiscutibles los países que han presenciado con singular indiferencia la agresión del protestantismo norteamericano en contra de la raza mexicana, sirviéndose para ello de los radicales de México, ya que esto es y no otra cosa, la cuestión religiosa mexicana. Analizando el asunto en síntesis es como sigue:

—Poderes dimanados de una revuelta, expidieron leyes a su capricho; el Gobierno, con el pretexto de exigir el cumplimiento de esas leyes, ha cometido toda clase de bárbaros excesos; para reprimir rebeldías legales,—ha cometido actos ilegales; pregonando por todas partes que sólo quiere hacer que se respete la ley, ha transgredido el régimen mejicano todas las leyes, la violación de los hogares, el fusilamiento de personas muy distinguidas sin formación de causa; la confiscación de bienes privados; la ejecución en masa de descontentos; la aplicación de penas físicas salvajes, como por ejemplo, inyectar a los descontentos microbios de enfermedades terribles; el encarcelamiento y el ultraje de mujeres de todas las clases sociales, de niños y ancianos; he aquí los procedimientos, plenamente comprobados, a que ha recurrido el Gobierno mexicano, para «hacer que se respete la Ley».

Ya en sí la privación de que se ha hecho víctima al pueblo de la libertad de enseñanza, es un atentado que un pueblo digno castigaría con un motín sangriento. ¿Qué decir del hecho absurdo de que en nombre de una entidad metafísica, que se denomina Nación, se tomen los bienes reunidos por los creyentes de una Iglesia a costa de sacrificios? Las religiones no pueden ser consideradas por las democracias laicas como sociedades mutualistas o recreativas; y a nadie podría ocurrírsele que la Nación debe apoderarse de los bienes de una sociedad cooperativa. ¿Cómo admitir que lo que reúnen los Presbiterianos, los Bautistas, los metodistas o los católicos en este país, los edificios que construyen, las escuelas que fundan, sus templos y demás objetos adquiridos con la contribución libre de la gente, pertenezca a la Nación? ¿Quién, o qué es esa imbecil entidad llamada la Nación?

Tal como se entiende en México,

la Nación, tratándose de hurtar los bienes particulares, la integran exclusivamente, el Presidente, sus Ministros, los Gobernadores, los Generales y los Camaradas de juega de esos bribones.

El problema religioso de México, es, por lo tanto, lo que el problema todo de México: Cuestión de moral pública. Ese pobre país está ahora convertido en meretriz entregada a la brutal lujuria de miles de salteadores. Los hombres públicos del país vecino, gente bastarda, que no conoció el honor en sus madres, ni en sus esposas, ni en sus hijas, ¿por qué había de respetar la virtud de la mujer mexicana en general? Algunos ministros del Gabinete de Calles pueden estar en desacuerdo con los atentados que comete «de orden superior» la legión de sicarios dirigidos por el Jefe de la Policía, por el Jefe Militar de una Plaza, o por los políticos impunes; pero no por ello han de cortar su carrera política y exigir un cambio de procedimientos.

Los mexicanos están reviviendo ahora su historia del siglo pasado. El Vice-Presidente Gómez Farías, firmó en Nueva Orleans un convenio con altos funcionarios de la Masonería Americana, obligándose a cooperar a que una buena parte del territorio mexicano pasase a depender de los Estados Unidos. Pero para llegar a este punto fué indispensable destruir la unidad religiosa de México y dar todo apoyo a los Republicanos contra los Monarquistas, a los federalistas contra los Centralistas, a los Progresistas contra los Retrógrados, a los Liberales, contra los Conservadores.

Pero si bien los procedimientos persecutorios de ahora son muy parecidos a los que empleaba el generalísimo Antonio López de Santana, los crímenes que la revolución iniciada por Carranza ha cometido, y los perpetrados por los regímenes que la han sucedido, tienen consecuencias más notables, más perceptibles en todo su horror; mientras los Funcionarios de México dilapidan los fondos públicos en forma irritante para la miseria del pueblo; en tanto que ocultan la quejumbre de la raza humillada y oprimida con el estrépido de su propaganda, dolientes caravanas de mexicanos huyen de su país y vienen a refugiarse a Norteamérica, donde ya hay ahora más de tres millones de ciudadanos de México. Muy crecido es el número de los que se vienen a los Estados Unidos, por obra de la crisis general resultante de la persecución religiosa, pues ésta significa la destrucción de muchos pueblos, la devastación de inmensos campos de labor, el cierre de muchas fábricas, la paralización de muchas actividades.

En síntesis, la cuestión religiosa de México, es la brutal imposición de un régimen tiránico sobre toda una raza. Quien ame la libertad, aunque no simpatice con el catolicismo, debe combatir a los déspotas mexicanos.

L. de la Fuente.

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Tienda Santa Teresita

Ana María Ulloa y Co.

Costado Sur de la Parroquia.—Heredia

Surtido completo de libros, devocionarios, estampas, medallas, historias, tarjetas, novenas.

Precios de Propaganda—Pídalos por Correo.

Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos

Manuel A. Carazo, A. E. Grandison, Víctor Gómez Rojas, Virginia de Somarribas, Eliseo Corrales, Ernesto Fajardo, Cándido Parra, Sánchez, Luis Badilla, Rafael Zamora, Rita Loaiciga, E. v. de Fonseca, Juan Barrantes, Juan Alarcón R. Juana Durán Campos.

San José, 13 de julio de 1928.

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

COLERA Y MOLINA

Exhalaciones

Para El Correo Nacional

Sobre el pecho de una Hermana de Caridad del Hospital de Civitanova lucía siempre una blanca flor; el P. Buongiorno nos dió la explicación del hecho: "En la fiesta de una primera Comunión, el padrino de la festejada tomó un jazmín, lo prendió sobre la nueva comulgante, diciendo: "Todos los días te aconsejo que lleves aquí una flor, aunque sea artificial, para que puedas decirle muchas veces a Jesús: *Acuérdate que este templo es tuyo: no permitas que me manche. Esa niña se llama hoy Sor Inés y lleva ese recuerdo, con permiso de sus superiores*".

Todo hombre que viene a este mundo, por degradada que sea la raza de donde lo toméis; por limitado que sea el desenvolvimiento de su inteligencia, lleva en las profundidades de su pensamiento estas dos ideas primordiales, la idea del bien y la idea del mal y auida inseparablemente con ellas esta otra idea: "Yo estoy obligado a hacer el bien; no puedo hacer el mal"; es decir, la idea del deber. (G. Suite).

—Mira a esa mujer: En un certamen de fealdad, de seguro que ninguna le disputaría el premio...

—Pero esa hija de Eva, si cumple los Mandamientos y muere en Cristo, llegará al cielo; mientras que muchas premiadas en los certámenes de belleza, si descuidan mucho el negocio de los negocios, la salvación, talvez naufraguen al desembarcar en la eternidad...

Mr. Recamier, el famoso médico francés, decía: «Yo he curado más enfermos con el Rosario que con las píldoras y el bisturí».

Dios hizo la prudencia para regular nuestras virtudes, no para impedir las. P. Re Vila, S. J.

Según una estadística, el número de lenguas que se hablan en el mundo llega a dos mil novecientos setenta y seis.

Origen de un color militar: Las tropas coloniales inglesas vestían un uniforme blanco: un batallón tuvo que vadear un río, y en el fango los soldados mancharon sus ropas con un lodo amarillento; entraron después en combate, y se notó que las bajas de los soldados enlodados eran inferiores a las que presentaban los limpios. Cuando la famosa revuelta de los Cipayos, 1857, ya las tropas inglesas vestían uniformes amarillentos (*Khaki*).

El P. Giocossi tenía siempre buen humor. Cierta vez, haciendo una colecta para sus buenas obras, llegó a una casa vecina a la Iglesia, desde la que se descubría el confesonario; y una de las presentes, que se entregaban a los placeres de la danza, tuvo la mala ocurrencia de decirle, en tono jovial:

—Adivine, Padre: ¿qué estamos haciendo aquí?

—Preparándome material para allá... (Y señalaba con el dedo su confesonario...)

Murieron, con tres días de diferencia, dos mujeres, ambas madres de dos hijas; la una quedó en la riqueza; la otra, hija de madre pobre, necesitaría de su trabajo para vivir; pero quién era la más rica y quién la pobre nos lo dirán ellas mismas:

—Mamá me ha dejado única heredera de sus casas, fincas, vestidos, alhajas, dinero... ¿Qué te ha dejado la tuya?

—Su buen ejemplo, su conformidad con su estado, la firmísima esperanza de que, si sigo sus enseñanzas, nos hemos de reunir algún día en la verdadera patria... ¡Qué rica me siento!

(La heredera guardó silencio, entristecida...)

Esperanza

Un pastor metodista que abraza el Catolicismo

Edward C. Wallace, ministro metodista durante treinta años, en el Estado de Oklahoms, fué recibido y bautizado, junto con su esposa, en la Iglesia Católica por el P. Thomas R. Gorman, misionero de la ciudad.

No deja de ser curioso e interesante el proceso de la conversión. Hace dos años, el Dr. Edward Carr, de la población de Chickasha, envió por correo al señor Wallace algunos ejemplares de un periódico y de varios otros trabajos de literatura católica. Ese fué el comienzo de un largo período de estudio de la Iglesia Católica por parte del ministro metodista, y, según él mismo manifiesta, el punto de partida para su marcha hacia el catolicismo.

Después de conocer y tratar al P. Gorman, de quien recibió las primeras enseñanzas, se deslizó de la Iglesia metodista, asistiendo a los oficios católicos "en busca de la luz", según su misma expresión, hasta que, convencido de que la Iglesia católica es la única verdadera, solicitó ser bautizado en ella. "Me sentía hastiado, di-

ce, de las disputas y discusiones en el seno de las Iglesias protestantes. He hallado en la Iglesia católica la paz y la unidad porque suspiraba». Ha manifestado además, que los metodistas tienen como la consigna de rehuir todo estudio imparcial y verídico de la Iglesia católica, creyendo, por otra parte, el señor Wallace, que los católicos revelan cierta indolencia en la difusión de literatura sobre su Iglesia, y que de este modo cierran uno de los canales para las conversiones.

Consecuente con esta persuasión el metodista converso, ha defendido con su pluma en los últimos meses a la Iglesia católica, publicando artículos en muchos de los periódicos del Estado.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredia. TIENDA BENAVIDES



Las NEURALGIAS

el dolor de cintura y las "picadas" reumáticas, se alivian rápidamente con una dosis de la famosa

ASPIRINA

Levanta las fuerzas, regulariza la circulación y ayuda a eliminar del organismo los ácidos venenosos.

No afecta el corazón ni los riñones.

Excelente también para dolores de cabeza, muelas y oído; cólicos menstruales; consecuencias de los excesos alcohólicos y las trasnochadas, etc.

AL ALCANCE DE TODOS, pues se vende en "SOBRECITOS" de una dosis, que sólo cuestan unos pocos centavos, y TUBOS de 20 tabletas, para tener en la casa.



¡NO RECIBA IMITACIONES!
¡Exija la legítima! Fíjese que el empaque lleve la CRUZ BAYER.

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

- 1º Audante, Ofertorio, Reynaud.
- 2º Cujus Animam, Aria del Stabat Mater, Rossini.
- 3º La Abuelita, Langer.

CONCIERTO

- 1º Banderillas de Fuego, Pasodoble Español, Leon.
- 2º El Dominó negro, Obertura, Auber.
- 3º Ecos de España, Capricho Característico, San Miguel.
- 4º Rigoletto, Fantasia sobre la ópera, Verdi.
- 5º El Triunfador, Fox Trot, (estreno) A. Prado.

Domingo, 15 de Julio de 1928.
El Director,

Roberto Cantillano

Suela! Suela!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredia Apartado N° 20

El mejor de sus amigos

Para el Sr. M. A. T., el mejor de sus amigos es el Farmacéutico que le recomendó el BALSAMO DEL DOCTOR WINTON para curarse de un dolor en la pierna izquierda que no había podido curarle ningún médico. EL BALSAMO DE WINTON lo venden las Boticas Vargas y la Violeta.

Anuncie en el diario católico

Sobre diferentes tópicos

De Atenas

Composición de caminos nacionales

Parecía habían parado los trabajos ¿por qué será? ¿faltará la gurbia? No debiera ser así porque si no se atienden por lo menos en lo más preciso, en setiembre y octubre, San Carlos, Lagana, Zarcero, San Ramón y otros lugares habrán de hacerse sus hangares y campos de aterrizaje y pedir aeroplanos para venir a Río Grande o seguir a la capital. Una indicación que no es nueva, pero muy práctica, por caso en el camino Atenas al Río lo hemos visto, donde hay árboles copudos al lado salientes allí los baches prosperan; donde no se ven que se hagan hondos porque teniendo acceso el sol todos los días 2 o 3 horas los seca: este terreno es muy permeable, así se humedece rápidamente como se enjuta. Además no abandonar los desagües que son, por decirlo así, las sangrías que ayudan a la tan necesaria desecación; pero, realmente, que el jefe caminero debe ser muy práctico y de talento para saber acertar dónde es que se necesita el desagüe. No somos peritos en la materia, mas, permítasenos preguntar: ¿por qué dejan ahondarse tanto los desagües cortadores que cruzan el camino? Las carretas y caballos parece que se hundan y que en poco es como la pasada del mar rojo (el de aquí). ¿No podría, señor Ingeniero obviarse esa dificultad? Medios debe de haber. Lo que pasa es que antes dijimos: somos legos en la materia.

Calles el asesino trata de coonestar sus criminales fechorias

Probándolo aquí está lo que ha dicho un tal Guillermo Madrigal padre de un famoso propagandista luterano Ezequías que bastante mo-

lestó cuando era profesor de inglés en el Instituto de Alajuela. De modo que bien claro se ve quienes son los secuaces servidores del moderno Nerón, y que el obillo todo es del mismo hilo o el hilo es del mismo obillo. Venir ahora con que los sacerdotes están confesando y demás cuando tantos como 200 hay asesinando y los vivos que quedan no pueden aparecer ni pintados, porque los devora la fiera pésima. ¡Oh mentirota! Buena saeada le dió el Rev. Padre Nieborowsky, tan claro y tan lógico en sus razonamientos. Si llama mucho la atención que el «Diario de Costa Rica» se haga cargo de esos recados. ¿Le tendrán ya untada la mano? Es comparable Calles en esto al marido que infamemente asesinó a su buena mujer, corre a buscar testigos falsos para que declaren que era que ella le era infiel etc., siendo una santa. ¡Lo que es la maldad infernal! Matan, asesinan, corrompen, prostituyen inicua y vilmente y todavía clavan el puñal infame de la calumnia sobre los que duermen el sueño eterno. ¿Cómo es posible que haya tanta depravación en el corazón humano? Ese hombre que tal hace y los que le ayudan, no pensarán que nacieron de una mujer racional y q' con sus hechos tan indignos y calumnias están haciendo pregón de que «nuestra madre era de mala sangre» habiendo sido talvez muchos de ellos, hijos de nobles damas. ¡Qué baja de espíritu! Y ¡pobre Méjico!

Montalembert

Sombreros paja, forma tátar, bonitos estilos. Últimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredia.

TIENDA DE BENAVIDES

Una cuestión racial

Los protestantes enviados por acá, vienen con un determinado fin puramente humano; pero lo cubren con el velo de la predicación de la palabra de Dios.

Como en el verdadero fondo no tienen creencia alguna y buena prueba de ello es que son teosofistas, de la Ciencia Cristiana y otras bromas con que hombres que se dicen serios toman el pelo a la Humanidad; creen solamente en el formidable poder de la masa de carne y del montón de dinero.

Para ellos el espíritu es un mito y la vida ulterior la fingien en su fantasía según las conveniencias del verdadero fin que les trae a estos países.

El verdadero objeto de ellos por más que intenten disimular, es demostrar que la raza más fuerte debe prevalecer y tiene derecho al dominio y en cuanto ven oportunidad toman la parte del león.

Vienen con palabras huera de democracia y de igualdad que solo indican un taparrabos que ponen a su fresca y urgen al pueblo católico que cree en la espiritualidad del alma y en la vida ulterior y detesta la fuerza bruta, signo de bestialidad: Desfigurando sus rostros con unción mística, cual las mujerzuelas desfiguran su rostro marchito por la infamia con pomadas olorosas y lanzan sus dardos envenenados de brutalidad y materialismo al corazón de las gentes sencillas. Al dominio del temor de Dios en las almas, quieren sustituir el dominio del excremento del diablo, o sea, del dinero; y así vemos que paulatinamente en estos países católicos donde brillaba en tiempo de nuestros padres aerisolada honradez, va esa honradez diluyéndose como la sal en el agua.

Díganlo sino aquellas personas de cierta edad que conocieron estos países años atrás, cuando era una sola la fé y no habían oído los cantos de Sirena de esos malhadados predicadores. El catolicismo enseña la igualdad sin tantas petulancias.

El espíritu no tiene raza; no es negro, ni blanco, ni azul ni mucho menos blanco; es simplemente espíritu.

El alma creada por Dios es un ente simple que informa al cuerpo constituyendo el compuesto humano y ésta señora y dominadora de él; y cuando los papeles se truecan viene forzosamente el mando salvaje de la materia con todo el reato de crímenes de que la Historia es testigo.

El discutir sobre la supremacía de la raza, equivale a discutir sobre la calidad de un gato de Angora y un tigre de Bengala.

Una raza es más noble según sus ideales; nunca según su masa corporal. Y generalmente las razas corporalmente más enclenques suelen ser superiores a las razas de corpulencia, por la elevación de sus miras.

Esas razas cuya superioridad se viene a implantar indirectamente en estos países, andan repletas de grasa y nunca entre la grasa se crían santos.

Imbuídos en esas desastrosas teorías evolucionistas intentan desquiciar todas las bases de moralidad y santidad delineadas por Cristo y sostenidas por la Iglesia Católica, como garantía de orden social y primordialmente como ley indefectible para las almas que buscan sedientas a su Criador y Señor.

Porque esa es la diferencia entre los hijos de la luz y los hijos de las tinieblas; que los primeros prescinden en su apreciación de valores, de los basados en cosas que llevan el signo de la muerte en su esencia; al paso que los segundos cierran los ojos a los valores vitales y de eterna vitalidad.

Y venimos hablando este lenguaje de valores porque es el único que pueden comprender bien esos entes que se glorifican en su materia. ¡Tan acostumbrados se hallan a los cálculos!

Ellos podrán manejar millones y con estos el poderío brutal; mas el

EL AGUILA DE ORO
ACABAMOS DE RECIBIR
Cacao en polvo
 (especial para enfermos)
Mantequilla Heyman
Postum (café homeopático)
Harina Lacteada Nestle
Leche condensada Nestle
Ovomaltine
Je-malt

pueblo de Costa Rica católico, mientras conserve la fe y mire la gloria de Dios y el Bien de su alma, debe estar convencido de que es infinitamente más rico, pues está en posesión de aquel tesoro que no carcome la polilla; y necio sería el pueblo de Costa Rica en menospreciar esa joya legítima de incalculable valor, alucinándose con las baratijas que le ofrecen en venta esos pastores endiosados por su soberbia.

Tío Batuecas

Como una bendición!

Así exclaman cuantos usan el famoso JABON INDIO para la curación de llagas, úlceras, granos, diviesos y demás erupciones de la piel. La caspa desaparece rápidamente con el uso del JABON INDIO. Lo consigue en la Botica Vargas y La Violeta.

La Mujer en su Casa

Acaba de publicarse el número de Junio de LA MUJER EN SU CASA, y quedamos maravillados de la profusión de elegantísimos modelos que contiene de vestidos de verano para noche, paseo y playa.

Como todos los meses publica Lecciones de Corte y Confección, y este lo dedica a los modelos más nuevos y elegantes de trajes de baño.

En la sección de ropa blanca publica, como de costumbre, preciosos y sencillos juegos de ropa interior para señoras. Y en cuanto a las labores, que es la especialidad de esta Revista, contiene este número muchas y muy bonitas y prácticas, que confeccionarán encantadas todas las señoras.

También publica artículos sobre Cocina, Higiene y Belleza, Consejos útiles etc., y continúa la novela de Diniz «Las pupilas del Sr. Rector».

Pida hoy mismo un número de muestra a la Casa Editorial Bailly-Baillere S. A. Apartado 56, Madrid, y lo recibirá gratis.

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

Suscríbase a este diario

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 15 a Domingo 22 de Julio de 1928

Lunes 16

7 hs. Misa (rezada) por el finado don José Zeledón Porras.
 8 hs. Misa fúnebre por el finado don José Zeledón Delgado.

Martes 17

7 hs. Misa fúnebre por la finada doña Manuela Calvo.

Miércoles 18

7 hs. Funeral completo (voces orquesta) con R vestidos por el finado don Salvador Vargas Peña.

Jueves 19

5:30 hs. Misa al Santísimo aplicada por todos las personas que comulgan diariamente. (Renovación).

7 hs. Misa fúnebre por el finado Otoniel Campos.

7 p. m. Hora Santa
 8 hs. Misa fúnebre solemne (R vestidos, voces, orquesta) por el finado don Juan Rafael Jiménez.

Viernes 20

5:30 hs. Misa fúnebre por la finada doña Feliciano Hidalgo.

7 hs. Misa (rezada) por la finada doña Ester Herrera de Castro.

Sábado 21

5:30 Misa a Nuestra Señora de Mercedes por la paz en los matrimonios católicos de la Parroquia.

NOTAS

La Bendición de la Imagen del Dulce Nombre de Jesús, produjo ₡ 1086,75 (mil ochentiséis colones setentaicinco céntimos.)

Se hizo una nueva remesa a la Fábrica del Organó, de mil ochocientos siete pesetas veinte céntimos.

Producto libre de la Rifa del Segundo Domingo de julio: ₡ 186,45 (ciento ochentiséis colones cuarenticinco céntimos)

El Cura Párroco de la Merced, encarece a sus feligreses, que tomen acciones de ELECTRIONA, sea donde don Enrique Ortiz (Joyería) sea en el Banco de Costa Rica, con el objeto de salvar los intereses eléctricos nacionales, del acaparamiento extranjero, que no sería nada beneficioso para la nación, ni para la capital.

Las Acciones se van pagando en pequeñas cantidades y hasta las personas pobres pueden adquirirlas.

En la Casa Cural se darán mayores explicaciones a quienes las deseen.

Es muestra de PATRIOTISMO sano, el evitar que se extranje la empresa de Electriona, que hará contrapeso al monopolio extranjero de la electricidad. Por eso, los costarricenses deben esforzarse en salvar a ELECTRIONA comprando Acciones.

HOY

Reunión de la Cofradía del Santísimo.

Señoras de 2 3 p. m.
 Caballeros de 4 5 p. m.

Despierta Amigo!
"Gets-It" PARA CALLOS
 En todos Droguerías

TIP. SAN JOSE

El Consejo Central de las Conferencias de San Vicente de Paul en Costa Rica

Tiene el honor de avisar a las Conferencias de la República, que se ha designado el Salón de Catecismo de La Soledad, para celebrar, el domingo 22 del corriente mes, a las 2 p. m., la Asamblea General.

La Misa oficial se dirá ese mismo día, a las 7 de la mañana, en la Santa Iglesia Metropolitana.

Se advierte que el informe pedido ha de comprender el lapso de tiempo trascurrido entre el 1° de julio de 1925 al 30 de junio último.

San José, 12 de julio de 1928.

FERNANDO CARRILLO C.,
 Presidente.

R. BARRANTES ZELEDÓN,
 Secretario.

Artículos Fotográficos

KODAK

Películas - Placas - Cámaras
 Papeles y demás accesorios
A PRECIOS SIN COMPETENCIA
 Existencia fresca, consantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN
 (SAUTER & C^o)

San José - Costa Rica

"CUAJANI JORDAN" ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO

Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI (CERASUS OCCIDENTALIS L.) (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.) PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nieperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
 Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibción de Roma
TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez
 San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES
 APARTADO 343 — TELEFONO 277

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA